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Zusammenfassung

        
Bei 15 glaukomatösen Augen (15 Patienten) wurden im Randbereich eines absoluten Skotoms (gesichert durch die computergesteuerte Octopus-Perimetrie mit den Programmen 33/34) die Lichtunterschiedsempfindlichkeit und die Kurzzeitfluktuation mit dem Profilschnitt-Programm-F4 mit einer Auflösung von 1,5° untersucht. Als Vergleich für die fokale Fluktuation in der Umgebung des Skotoms diente ein Vergleichsprofil entweder am gesunden Partnerauge an identischer Stelle oder am glaukomatösen Auge in einer um die Vertikale gespiegelten Achse, in einem Bereich, welcher keine glaukomatösen Veränderungen zeigte. Im Randbereich der Skotome zwischen 20° und 30° Exzentrizität fand sich eine verstärkte Kurzzeitfluktuation der Lichtunterschiedsempfindlichkeit, die mit der Entfernung vom Skotombereich abnahm. Diese verstärkte Kurzzeitfluktuation konnte auch bei Messungen im Randbereich mehr zentral gelegener Skotome zwischen 0° und 10° Exzentrizität und auch zwischen 10° und 20° Exzentrizität nachgewiesen werden.


      
        
Summary

        
Using profile program F-4 of the Octopus 201 computerized perimeter, retinal light sensitivity and threshold short-term fluctuations were studied in 15 eyes of 15 patients with glaucomatous field defects, with a resolution of 1.5°. The scotomata were verified with programs 33 and 34 of the Octopus 201. Control profiles, either at identical locations in the healthy fellow eye or in areas showing no glaucomatous changes, were used to compare focal fluctuation in the vicinity of the scotoma. At the borders of the scotomata, between 20° and 30° eccentricity, a significant increase in short-term fluctuation of retinal sensitivity was found. This change in short-term fluctuation decreased with increasing distance from the field defect. Significantly greater short-term fluctuations were also detected in border-area measurements of scotomata located between 0 and 10 or 10 and 20 degrees of eccentricity.
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